

NUEVA CONSTITUCIÓN

Alcaldes envían carta abierta a la CC para apoyar la “Justicia Territorial” en el proceso constituyente

por Mesa de noticias de El Mostrador (<https://www.elmostrador.cl/autor/mesa-de-noticias-de-el-mostrador/>) | 29 enero, 2022

● [Vea acá borrador actualizado de nueva Constitución](https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2022/03/02/siga-aqui-los-avances-del-borrador-de-la-nueva-constitucion/)

(<https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2022/03/02/siga-aqui-los-avances-del-borrador-de-la-nueva-constitucion/>)



14 alcaldes y alcaldesas de todo Chile hacen un llamado al país y a los convencionales para que apoyen la Iniciativa Popular de Norma que busca una distribución equitativa de los recursos hacia las comunas. Los jefes comunales expresan en la carta la necesidad de terminar con las diferencias de financiamiento hacia ciertas comunas.

 Compartir (<https://www.facebook.com/sharer/sharer.php?u=https://www.elmostrador.cl/dia/2022/01/29/alcaldes-envian-carta-abierta-a-la-cc-para-apoyar-la-justicia-territorial-en-el-proceso-constituyente/>)

 Twittear ([https://twitter.com/intent/tweet?text=Alcaldes envían carta abierta a la CC para apoyar la “Justicia Territorial” en el proceso constituyente https://www.elmostrador.cl/dia/2022/01/29/alcaldes-envian-carta-abierta-a-la-cc-para-apoyar-la-justicia-territorial-en-el-proceso-constituyente/](https://twitter.com/intent/tweet?text=Alcaldes+envian+carta+abierta+a+la+CC+para+apoyar+la+Justicia+Territorial+en+el+proceso+constituyente+https://www.elmostrador.cl/dia/2022/01/29/alcaldes-envian-carta-abierta-a-la-cc-para-apoyar-la-justicia-territorial-en-el-proceso-constituyente/))

 Compartir (<https://www.linkedin.com/shareArticle?mini=true&url=https://www.elmostrador.cl/dia/2022/01/29/alcaldes-envian-carta-abierta-a-la-cc-para-apoyar-la-justicia-territorial-en-el-proceso-constituyente/>)

 Imprimir (</utils/boxes/print.html>)

 Enviar por mail (</utils/boxes/email.php?id=1733422>)

 Rectificar ([http://form.elmostrador.cl/rectificar/1733422/Alcaldes envían carta abierta a la CC para apoyar la “Justicia Territorial” en el proceso constituyente](http://form.elmostrador.cl/rectificar/1733422/Alcaldes+envian+carta+abierta+a+la+CC+para+apoyar+la+Justicia+Territorial+en+el+proceso+constituyente))

A pocos días de concluir el proceso de participación ciudadana para patrocinar Iniciativas Populares de Norma, 14 alcaldes de todo Chile difundieron una carta para expresar la necesidad de apoyar la “Justicia Territorial para el Buen Vivir”, una de las 156 propuestas que aún no superan las 5 mil firmas. Cabe recordar que hasta el 1 de febrero se puede apoyar alguna IPN disponible en la plataforma de la Convención Constitucional.

En la misiva, los encargados comunales aseguran “tenemos la convicción que la Justicia Territorial permitirá que nuestra sociedad pueda desarrollarse armónicamente. Esperamos con mucha esperanza que se reconozca la existencia de la equidad territorial bajo una distribución justa de los recursos a nivel constitucional, y que el Estado asegure que la vida en la ciudad no sea precarizada por consideraciones socioeconómicas”.

El texto también hace referencia a la “escandalosa diferencia” en la entrega de recursos hacia algunas comunas del país. Y señala: “sólo dos comunas del país reciben ingresos estatales per cápita que superan el millón de pesos anual, mientras que algunas, consideradas más vulnerables, no superan los \$170.000 por persona al año”, concluyen.

De esta forma, los alcaldes piden al país y a quienes integran la CC apoyar la posibilidad de “igualar la cancha” en términos de acceso y oportunidades para habitantes que se han sentido “postergados” debido a la histórica inequidad territorial.

La Iniciativa de Norma Constitucional “Justicia Territorial para el Buen Vivir” fue ingresada por la Alcaldesa de Lo Espejo, Javiera Reyes, y apoyada por cerca de 20 municipios de todo Chile.

La propuesta “Justicia Territorial” (57050) de los municipios se puede firmar [aquí](https://iniciativas.chileconvencion.cl/m/iniciativa_popular/o/57050). (https://iniciativas.chileconvencion.cl/m/iniciativa_popular/o/57050)

Alcaldesas y alcaldes firmantes:

- Javiera Reyes Jara, Alcaldesa de Lo Espejo.
- Irací Hassler Jacob, Alcaldesa de Santiago.
- Erika Martínez Osorio, Alcaldesa de San Miguel.
- Valeria Melipillán Figueroa, Alcaldesa de Quilpué.
- Emilia Ríos Saavedra, Alcaldesa de Ñuñoa.
- Luis Astudillo Peiretti, Alcalde de Pedro Aguirre Cerda.
- José Antonio Rivas Villalobos, Alcalde de Chiguayante.
- Gonzalo Montoya Riquelme, Alcalde de Macul.
- Gustavo Toro Quintana, Alcalde de San Ramón.
- Manuel Zúñiga Aguilar, Alcalde de El Bosque.
- Cristóbal Labra Bassa, Alcalde de San Joaquín.
- Joel Olmos Espinoza, Alcalde de La Cisterna.
- Tomás Vodanovic Escudero, Alcalde de Maipú.
- Daniel Jadue Jadue, Alcalde de Recoleta.

Carta Abierta de Alcaldesas y Alcaldes de Chile Por La Justicia Territorial

(https://www.scribd.com/document/555734845/Carta-Abierta-de-Alcaldesas-y-Alcaldes-de-Chile-Por-La-Justicia-Territorial#from_embed) by [El Mostrador](https://es.scribd.com/user/390686532/El-Mostrador#from_embed) (https://es.scribd.com/user/390686532/El-Mostrador#from_embed) on Scribd